

kontrak sewa KWH berakibat batalnya akad sewa menyewa.¹¹ Sedangkan dalam penelitian ini membahas tentang mekanisme sewa jasa pengeboran sumur dengan sistem borongan yang dalam penentuan biayanya berdasarkan taksiran bersifat kira-kira di Desa Kemantren Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan tidak sesuai yang disyariatkan dalam hukum *ijārah* karena adanya pihak yang merasa dirugikan.

“Studi Akad *Ijārah* Terhadap Perjanjian Kerja Antara TKI dan PJTKI (PT. Amri Maragatama Cab.Ponorogo”, hasil penulisan ini menyimpulkan bahwa memang bentuk perjanjian kerja yang dibentuk secara tertulis oleh pihak PJTKI: PT. Amri Margatama Cabang Ponorogo, tetapi para TKI tidak diberi hak untuk memegang perjanjian kerja yang dibuat tersebut, maka perjanjian antara TKI dengan PJTKI dianggap tidak sesuai dengan syarat sahnya *ijārah*, karena yang mengikatkan diri hanya pihak TKI saja.¹² Sedangkan dalam penelitian ini membahas tentang mekanisme sewa jasa pengeboran sumur dengan sistem borongan di Desa Kemantren Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan tidak sesuai yang disyariatkan dalam hukum *ijārah* karena adanya pihak yang merasa dirugikan.

Penelitian yang pernah dilakukan oleh Eka Putri Rahmawati dengan judul “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jasa Pembuatan Surat Mahram Bagi Jamaah Haji dan Umroh di PT. Menara Suci Sejahtera Gresik”,

¹¹ M. Muzakki Fuad, “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kontrak Sewa KWH (Kilo Whatt) Meter Listrik ketika Terjadi Peningkatan Daya Secara Ilegal di Dusun Rejoso Desa Ngumpul Kecamatan Jegoroto Jombang” (Skripsi--IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2007), 74.

¹² Ruwiyati, “Studi Akad *Ijārah* Terhadap Perjanjian Kerja Antara TKI dan PJTKI (PT. Amri Maragatama Cab.Ponorogo)” (Skripsi--IAIN Suna Ampel Surabaya, 2010), 70.

menyimpulkan bahwa dalam mekanisme jasa pembuatan surat mahram untuk jamaah haji dan umroh dilakukan atas dasar kerelaan dan tolong menolong, yakni pihak PT. Menara Suci Sejahtera akan membuat surat mahram dan disertai upah dari jamaah haji dan umroh. Sehingga praktik jasa pembuatan surat mahram untuk jamaah haji dan umroh di PT. Menara Suci Sejahtera dalam hukum Islam diperbolehkan dan dianggap sah.¹³ Sedangkan dalam penelitian ini membahas tentang mekanisme sewa jasa pengeboran sumur dengan sistem borongan di Desa Kemantren Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan tidak sesuai yang disyariatkan dalam hukum *ijārah* karena adanya pihak yang merasa dirugikan.

Pada tahun 2013 skripsi dengan judul *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Overmacht dalam perjanjian pemborongan (Studi Kasus Naskah Ujian Nasional 2013)* yang disusun oleh Imam Syafii, hanya membahas *overmacht* dalam akad sewa jasa dalam bentuk perjanjian borongan, dimana kementerian pendidikan menyewa jasa pembuatan naskah ujian kepada PT. Ghalia Indonesia dengan sistem borongan, praktik keadaan memaksa atau *overmacht* dalam perjanjian borongan diperbolehkan atas dasar adanya batasan-batasan darurat (*uzur*).¹⁴ Sedangkan dalam penelitian ini membahas tentang mekanisme sewa jasa pengeboran sumur dengan sistem borongan di Desa Kemantren Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan yang biaya

¹³ Eka Putri Rahmawati, "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jasa Pembuatan Surat Mahram Bagi Jamaah Haji dan Umroh di PT. Menara Suci Sejahtera Gresik" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2013), 78.

¹⁴ Imam Syafii, "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Overmacht Dalam Perjanjian Pemborongan (Studi Kasus Naskah Ujian Nasional 2013)" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2013), 87.

